

Home &gt; Economía &gt; Empresas

# Ecopetrol se refirió a billonario cobro de la DIAN por el IVA a gasolina importada

El monto que debería pagar la empresa es de \$21 billones de impuestos si se tiene en cuenta la retroactividad de la medida para la gasolina y el diésel.

Redacción Economía

06 de mayo de 2025 - 04:49 p. m.

[Compartir](#) [Guardar](#) [Comentar \(2\)](#) [Únete](#)

Imagen de referencia.

© iStockphoto.com - iStockphoto.com

Por la transparencia e independencia editorial

Te puede interesar Enlaces Patrocinados por Taboola

Investir \$100 en CFD con IA podría devolvarte un segundo salario

Sweeend IA [Más Información](#)

Cajicá: IA: gana hasta \$2.700 a la semana trabajando desde casa

Trade AI [Regístrate](#)

Comienza el 2025 con los CFDs más exitosos.

Inversión en IA [Regístrate](#)

[Resume e infórmame rápido](#)

Escucha este artículo Audio generado con IA de Google

0:00 / 0:00 [🔄](#) [🔊](#) 1x

La Dirección de Impuestos y Aduanas Nacionales (DIAN) emitió un concepto en diciembre de 2024 (No. 100202208-2305) sobre su interpretación respecto a la importación y nacionalización de gasolina y ACPM, que se encuentra gravada con el Impuesto sobre las Ventas (IVA) a la tarifa general del 19 %.

Vínculos relacionados

- [Utilidades de Ecopetrol siguieron cayendo en el primer trimestre de 2025](#)
- [Ruta de la seda: las dudas y alertas que deja la posible adhesión de Colombia](#)
- [Novaventa recibe sanción por más de \\$1.000 millones](#)

La interpretación de la DIAN apuntan a que la base para la liquidación del impuesto es el valor de los productos en aduanas.

[Empresas](#) Grupo Nutresa emitió bonos internacionales y alcanzó varios hitos Hace 3 horas

[Empresas](#) Bancolombia reportó utilidades por \$1,7 billones en el primer trimestre de 2025 5 may 2025 - 4:40 p. m.

[Deportes](#) De abate en Col 4 m

Por su parte, Ecopetrol y la Refinería de Cartagena difieren de la interpretación de la entidad. Sin embargo, en línea con la aplicación de la norma que realiza la DIAN, la autoridad notificó a las compañías de tres requerimientos especiales aduaneros que son billonarios.

“Es una circunstancia muy compleja para cualquier empresa. Que nos digan que no se debía aplicar el IVA del 5 %, sino del 19 % en la operación asociada a la importación de gasolina, no solo de ahora, sino desde tres años atrás”, dijo Ricardo Roa, gerente de Ecopetrol.

El cobro es de \$6,3 billones para Ecopetrol y de \$1 billón para la Refinería más intereses estimados a la fecha por parte de la compañía, por alrededor de \$2,1 billones, para los periodos comprendidos entre 2022 y 2024. En total suman \$9,4 billones que llegan a los \$21 billones debido a la retroactividad del concepto y si se suma el cobro por el diésel.

## ¿Qué hará Ecopetrol al respecto?

La interpretación de la DIAN emite una diferencia de interpretación normativa entre dicha entidad y las compañías del Grupo Ecopetrol requeridas, por lo que dentro del marco de la debida diligencia y protección de sus

legítimos intereses, la Refinería recientemente contestó sus requerimientos y Ecopetrol los contestará en los próximos días, contravirtiendo los actos proferidos por la DIAN, a través de los recursos y acciones previstos en la ley”, se pronunció el grupo.

Por la normativa de la DIAN, a partir de enero de 2025 Ecopetrol y Reficar han venido realizando los pagos del 19 % del IVA por la importación de gasolina y ACPM.

El que ya lo estén cancelando “no afecta los derechos” de las compañías para “controvertir jurídicamente” la interpretación de la norma ante las instancias correspondientes.

El valor proyectado de los pagos de IVA relacionados con la importación de gasolina y ACPM para 2025 se estima en una suma de \$3,6 billones vista Grupo Empresarial, de los cuales aproximadamente \$3,3 billones se recuperarán a través del procedimiento de descuento y devolución de saldos a favor.

 **¿Ya te enteraste de las últimas noticias económicas?** Te invitamos a verlas en [El Espectador](#).

Por Redacción Economía



Temas recomendados:



[Síguenos en Google Noticias](#)

**¿Qué opinas sobre esta noticia?**  
Suscríbete para comentar y ser parte de la conversación.

- Marco (58089) • Hace 5 horas  
Pues que le digan a la ISO que apoye el pago, como apoyo la campaña. Así le paga Petro al que lo apoya 0
- ART RT (16144) • Hace 5 horas  
Lo que el Petrogobierno quiere es expropiar los dividendos de los accionistas minoritarios. 0



**Invertir \$100 en CFD con IA podría devolverte un segundo salario**  
Tu próxima fuente de ingresos podría estar en la inteligencia artificial.  
[Más información](#)



**Cajicá: IA: gana hasta \$2,700 a la semana trabajando desde casa**  
¿Cómo puede la IA transformar mi futuro financiero?  
[Registrarse](#)

Lo que es tendencia



**1** **Más regiones**  
Encontraron muerta a joven de 15 años en hostel de Bucaramanga: esto se sabe



**2** **Bogotá**  
Recuperan carro robado en Bogotá tras hallarlo a la venta en redes sociales



**3** **Política**  
Comisión para salvar reforma laboral no tomó decisión sobre informe de apelación



**4** **América**  
EE. UU. alerta riesgo a café y rosas colombianas por acercamiento Petro-China